



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

En su conferencia de prensa del 10 de febrero desde Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo abordó varios temas controvertidos, destacando su firme defensa de la soberanía mexicana en los envíos de petróleo a Cuba por razones humanitarias. Calificó como "muy injusto" las amenazas de aranceles por parte de Estados Unidos para cortar estos suministros, argumentando que perjudican al pueblo cubano que Washington pretende ayudar.

Otro punto clave fue la defensa de su coordinador de asesores, Jesús Ramírez Cuevas, ante señalamientos de presunto daño patrimonial por 27 mil millones de pesos durante la administración anterior. Sheinbaum lo describió como "un hombre de principios" que conoce desde hace años y descartó su renuncia, tachando las acusaciones como intentos de desestabilización.

Respecto al nombramiento de Lorena Rodríguez como alcaldesa de Tequila, Jalisco, tras la detención del anterior edil Diego Rivera Navarro por presuntos vínculos con el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), aclaró que su gobierno no intervino, ya que fue elegido por el cabildo local. Anunció una revisión para verificar posibles ligas delictivas, pero criticó

que se use el caso para "tapar" escándalos como el de Genaro García Luna.

Sheinbaum rechazó los datos de México Evalúa sobre un aumento en desapariciones, argumentando que su administración ha presentado una estrategia para atender el fenómeno, como el caso del rancho Izaguirre en Jalisco donde se hallaron cuerpos. Mostró enojo ante preguntas insistentes de reporteros, cuestionando por qué no mencionan a García Luna en contextos similares.

En redes sociales, las declaraciones generaron polémica. Usuarios elogiaron su postura solidaria con Cuba, con posts como el de @CesarLopez destacando su "bravura" como estadista. Sin embargo, críticos como @Danny_AR720 contrastaron sus afirmaciones con la realidad, acusando desviaciones para ocultar ligas narco actuales mientras culpa al pasado. Otros, como @Mamaguzo, cuestionaron su autonomía ante influencias previas. La discusión polarizada resalta contrastes: mientras Sheinbaum defiende soberanía, reportes independientes señalan presiones de EU y persistentes crisis de seguridad en Jalisco, con más de 100 colectivos de buscadoras activos ante la crisis de desapariciones desde 2006.

Otros temas abordados incluyeron el plan para mayor independencia financiera de Pemex, producción de vacunas en Méxi-

co, brote de sarampión con 8 mil casos confirmados, y la credencial universal de salud.

APUNTES ELECTORALES

La Secretaría de Relaciones Exteriores anunció que Romeo Ruiz Armento, embajador de México en Guatemala –y también pareja de Layda Sansores– fue removido del puesto y en su lugar se nombró a Luz Elena Baños.

Ricardo Monreal advirtió que la reforma electoral debe ser entregada al Congreso en febrero o no habrá tiempo para discutirla, pues se tendrían los tiempos "muy ajustados" para aprobar cambios constitucionales y legales, además de reiterar que se mantendrá la fórmula 300-200 en los plurinominales.

Mis redes: <https://linktr.ee/areyesvigueras>

El contenido de esta columna es responsabilidad exclusiva del columnista y no del periódico que la publica.



Foto: Gobierno de México

La presidenta Sheinbaum tuvo una conferencia mañanera con temas polémicos; Cuba, Jesús Ramírez Cuevas, las cifras de desaparecidos y la alcaldesa de Tequila, fueron los temas que generaron polémica